



# EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo, Felanitx.

Año XL

Sábado 20 Junio de 1925.

Núm.º 2553

Biblioteca Provincial PALMA



## Concepto del Arte

Arte es la percepción clara e íntima de una idea o pensamiento. Es la imagen o el fantasma producido por quien, al hacerlo, abre la mirilla y señala con el dedo a quien gusta de él y sabe sentirlo dignamente: "Visión", "imaginación", "contemplación", "fantasía", —INTUICIÓN—. Sinónimos que cuando discurremos en derredor del arte, elevan nuestra mente a la misma esfera de conceptos, cuyo génesis es sumamente real.

El arte niega toda identificación con lo agradable. La Estética hedonista —doctrina que define el arte como placer— es absurda en la consideración de que el arte suscita placer. La vida de esta teoría está en progreso solamente para el lego en materia artística. El arte, por ser pródigamente espléndido, ha dejado introducir en su regazo elementos extraños: el placer de los sentidos, el placer del juego, la consciencia de la propia fuerza, el erotismo, la satisfacción de las necesidades cognoscitivas, etc., etc., que ponen de relieve el acompañamiento hedonístico o placentero y son comunes a la actividad estética; pero la actividad del arte nítido, disuelve toda identificación con el hedonista, pues el placer y el dolor no tienen nada que ver con el arte; éste, no nace por obra de la voluntad: la buena voluntad que caracteriza al hombre honrado nada tiene que ver con el artista; por esto hay que distinguirlo del hedonismo definiendo el arte como Intuición.

Derivación de esta nueva doctrina es el fin moralista, que quiere imponerse al arte enderezándolo al bien, de inspirar el aborrecimiento del mal, distanciar todo rudimento, fórmula o rutina para evitar vulgarizaciones plebeyas, a la pretensión de contribuir, por su parte, a la vigorización del espíritu, a la difusión de los ideales de vida modesta y laboriosa.

El arte, que debe ejercitarse como un sacerdocio y que a todo el que lo siente llena de una alegría divina, puede limar las asperezas haciendo amena la entrada en el palacio del espíritu, como si fuera jardín de Armida, dulce y voluptuosamente.

¿Qué papel puede desempeñar en el espíritu de un hombre un mundo de meras imágenes, sin valor filosófico, religioso y hasta sin valor moral? ¿Qué cosa hay más vana que soñar en la vida con los ojos abiertos, sino mente abierta e imaginación dilatada y perspicaz?

Cuando una música es verdaderamente música, tiembla en la garganta y estremece los dedos que corren sobre teclados ideales. Cuando la imagen pictórica es pictóricamente real, nos sentimos impregnados de líneas que son colores y aunque las materias colorantes no se hallen a nuestro alcance, tintamos espontáneamente los objetos que nos rodean por una especie de irradiación, como se cuenta de ciertos histéricos y de ciertos santos que, imaginativamente, se señalaban en pies y manos ciertos estigmas. NATURALEZA, es estúpida frente al arte y es MUDA si el hombre no la hace hablar.

El arte contemporáneo, sensual, insaciable en el regodeo de placeres, sin fe en Dios y sin fe en el pensamiento, solicita la acción a dirigir la vida más energicamente hacia una moral más sana y profunda que será madre de un

arte noble; el de nuestra edad, se ha trocado en un profundo misterio, en tema de horribles despropósitos para uso de positivistas que han vuelto—para readquirir nuevas fuerzas y madurar problemas nuevos—a las formas más infantiles y groseras al determinar los conceptos ideales sobre el arte.

MATEO OLIVER CAPÓ

Madrid 15 Junio 1925.

## Al Sagrat Cor de Jesús

Cor de Jesús! d'espines vos corona la sed abrusadora de patí, de patí pel mortal, que us abandona quan Vos clamaeu amant:—Veniú a Mi!

Cor de Jesús! la llança una ferida vos ha obert, per ont fuig la vida a dolls; amb eixa Sang la humanitat dormida, despertarà, si's postra de genolls.

Cor de Jesús! la Creu teniu clavada i a l'home la mostrau dient-li aixís: —Homes ingrats!, mirau si la he estimada clau d'or per entrar al Paradís! (da

Mirau, Jesús, a Espanya i Catalunya, feu-hi regnar l'imperi de l'amor, si a la pàtria l'infern de Vos allunya, que vos la torne amant lo vostre Cor.

Vos regnareu, Jesús, tots els imperis; són vostres i sou Rei de tots els Reis; agermanau, Jesús, els hemisferis, sigan llassades d'or les vostres lleis!

Siga el món un vergeret dolcíssim que exhali sols aromes de virtut, i el cor de l'home, un encenser puríssim que us dongui de lloansa etern tribut!

ARTUR MASRIERA  
Mestre en Gai Saber

## La cuestión social y el judaísmo

Me acuerdo que era el Domingo de Pasión cuando, poniendo punto en la cuestión social, me encontraba haciendo una breve descripción de Palestina y también un resumen de la historia judaica en sus primitivos tiempos. La casa de Jacob, cuando se estableció en Egipto, era corta colonia o una numerosa familia; pero cuando al mando de Moisés salió de allí, era ya un pueblo o nación.

Este pueblo viene a ser respecto a la sociedad cristiana lo mismo que el fundamento respecto a la casa, lo mismo que el alba respecto al día y como San Juan para con Cristo; es decir, la base y la preparación; y de este pueblo eminentemente tradicional tenemos hoy día los principios fundamentales sobre los cuales descansa el edificio social.

Sacó, pues, Moisés de Egipto al pueblo judío por medio de grandes milagros que, según nos cuenta la Biblia, atestiguaban su misión divina y lo condujo a través de los desiertos de Arabia hacia Palestina.

En estos desiertos anduvo errante por espacio de cuarenta años, viviendo en tiendas de campaña, y allí fué donde se efectuó su santificación, olvidando las costumbres idolátricas aprendidas entre los egipcios.

Lo más importante de esta peregrinación fué sin duda que cincuenta días después de su éxodo, recibió de Dios por mano de Moisés el decálogo o diez mandamientos, que son la base y el fundamento de toda sociedad y fueron escritos en dos tablas de piedra para su perpetuidad.

Cuando este caudillo presentó a su pueblo esta ley, dijo: En este día os

propongo la bendición y la maldición, para que elijáis. Si guardais estos mandamientos que os he dado, sereis hijos de bendición en vuestras personas, en vuestras familias y en vuestros campos y ganados; vendrán lluvias tempranas y tardías y tendreis abundancia de trigo, vino y aceite como también mucha yerba para los animales; vuestros enemigos os tendrán miedo, aunque sean superiores, y el Señor tendrá misericordia de vosotros en miles de generaciones; y al contrario, si os apartais de su cumplimiento, sereis malditos y desgraciados, tendreis escasez de todo y vuestros enemigos os dominarán y las iniquidades del padre serán castigadas sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación.

¡Cuánta diferencia entre el modo de vivir nuestro y el de los salvajes que no quieren sujetarse a este suave yugo! Si algún almacén o tienda se abre allí donde viven esas gentes indómitas, el patrón ha de tener siempre el revolver en la cintura, dispuesto a defender su persona, su mujer y sus intereses. Un pueblo así camina a la ruina, a la miseria y es verdaderamente maldito y desgraciado; en él no puede haber abundancia, porque los frutos son robados antes de madurar; muchos ya no siembran para no ser robados; la familia es un caos, pues los hijos abandonados no conocen a sus padres y crecen en la miseria y en la ignorancia; en fin, la vida se desliza en la mayor inseguridad.

M. y O.

## Obras de D. Bartolomé Ferrá

La casa editorial de "Ca-nostra," (Inca) anuncia la publicación de las obras de D. Bartolomé Ferrá y Perelló, que contendrá todo lo esencial de su producción popular y literaria, en gran parte dispersa hasta hoy en folletitos desiguales y en opúsculos agotados. Se exceptúan solamente las *Comedias*, pero con el propósito de publicarlas también más adelante.

El nombre de D. Bartolomé Ferrá no necesita recomendarse a los mallorquines. Todos saben muy bien lo que dentro nuestro renacimiento literario representó el venerable maestro. El fué, en *L'Ignorancia* y en sus *Comedias* y *Poesías* uno de los primeros vulgarizadores de nuestra lengua escrita. Como pintor de nuestras costumbres figura en primera línea al lado de D. Gabriel Maura y del inolvidable D. Pedro de Alcántara Peña. Como poeta, bastarían *El Peller*, *Les Minyonetes de Son Cigala* y *La Rondalla dels tres hostes* para acreditar su arte delicado y magistral, habiéndole valido una popularidad grandísima la mezcla de buen humor y de sentimiento con que canta las *Coses Nostres* en el mismo lenguaje familiar del pueblo.

Creemos hacer obra mallorquina, grata a los devotos de nuestra tradición, juntando aquellos escritos en que palpita tan vivamente el alma de nuestra gente y de nuestra tierra. Y esperamos que ninguno de los que la quierán y quierán también la memoria del escritor cristiano y sanísimo que fué D. Bartolomé Ferrá, dejará de contribuir a esta empresa con su suscripción.

La publicación constará de cuatro volúmenes, cuidadosamente impresos con tipos nuevos, precedido el de *Poesías* del retrato del autor y de un estudio sobre su interesante personalidad

debido a la fina pluma de poeta de don Juan Pons y Marqués. Las materias irán distribuidas de esta manera:

Coses nostres. I (Escrits en prosa.)  
Coses nostres. II (Poesies mallorquines).

Prosas literaries.  
Poesies.

Cada tomo constará de unas 200 páginas. El coste de suscripción a los cuatro será de 10 pesetas, que deberán remitirse directamente a la administración de "Ca-Nostra," (Inca, Murta 5) mitad con el boletín de suscripción y la otra mitad al recibir el segundo volumen. Los que deseen tener la edición en papel de hilo abonarán al suscribirse el precio total de 16 pesetas.

## Los crímenes del doctor Bougrat

Marsella.—Continúa apasionado a la opinión pública el asunto de los crímenes que se suponen cometidos por el notable médico doctor Bougrat.

Las desapariciones y los fallecimientos atribuidos a actos criminosos del doctor no han podido hasta ahora ser completamente aclarados. Se sabe que un cocinero falleció poco tiempo después de haber bebido una pócima que le presentó el doctor.

El director de un gran establecimiento comercial murió en los brazos del doctor después de haber pasado unas horas con éste, y una enfermera de su clínica murió misteriosamente.

Algunas personas han declarado haberse encontrado seriamente enfermas y haber perdido el conocimiento a causa de las inyecciones dadas por el doctor.

Cuatro personas que pasaron una noche alegre con el acusado sufrieron síntomas de intoxicación y fueron asistidas por otro médico, que comprobó los síntomas de envenenamiento.

Ha sido encargado de la instrucción del proceso el juez Malaviaille, el cual recibe continuamente numerosas denuncias. Se asegura que el doctor intentó una vez quemar un cadáver, pues a fines del mes de Marzo los vecinos sintieron un olor espantoso que salía de la casa de Bougrat.

Se sabe, además, que el doctor pidió al Automóvil Club de Francia uno de los carnets que sirven para pasar libremente las fronteras de Suiza y de Italia.

Interrogado por los periodistas una notabilidad médica de Marsella ha declarado que el doctor Bougrat era profesionalmente un gran valor y que jamás dió muestras de ser un vicioso. Estima que en el caso de ser culpable no tiene completa responsabilidad, pues fué herido gravemente en la guerra, estuvo ciego durante cinco meses y la substancia cerebral pudo ser afectada. El doctor Bougrat debió obrar con una inconsciencia morbosa. Un intelectual hubiera podido fácilmente explicar los fallecimientos del siguiente modo: Un cliente viene a recibir una inyección cada semana; una de las inyecciones produce un accidente mortal; el médico se apodera entonces del dinero, llama a la policía, dice que el enfermo ha fallecido a causa de la inyección y entonces el médico es solamente responsable de homicidio por imprudencia. Es posible que Bougrat haya inyectado un veneno; en este caso será muy difícil comprobarlo por haber transcurrido ya dos meses del fallecimiento de su última víctima.

## SECCION LOCAL

La actividad comercial en esta plaza contrasta notoriamente entre lo febril para negociar con ciertos productos y lo denegatorio para todo intento de hacer transferencias en otros. Por una parte vemos animadísimo el mercado de almendra, no siendo raro anticiparse compras de la futura cosecha a razón de 62 50 pesetas el hectolitro con cáscara y a 200 pesetas el quintal sin ella; los albaricoques, desgraciadamente escasos, son también muy solicitados, y la creencia general es que la campaña de desecación se abrirá fluctuando los precios entre 10 y 15 pesetas quintal; los precios de los cereales y legumbres también se mantienen firmes. En cambio los negocios de uva son casi totalmente rechazados por los comerciantes: quedan todavía en las bodegas grandes existencias de vinos de la cosecha anterior, debido a la falta de exportación y a las restricciones impuestas al consumo por las circunstancias; y ante perspectiva tal, lo lógico es que el comprador, seguro de la oferta y convencido de la muerte de toda competencia en el negocio, aguarde tranquilamente el momento de tomar la primera materia que le haga falta, sin precipitación, entre la abundancia y arregladamente a las cotizaciones que él imponga, según las variaciones que pueden operarse en el mercado.

Demostración clara de la celeridad con que se propaga en Felanitx la devoción a San Antonio de Padua, fué el esplendor de su fiesta, celebrada el domingo último. El templo parroquial estuvo adornado y concurrido como pocas veces.

Por la tarde, en el Ropero de San Antonio de Padua se hizo el acostumbrado reparto de sábanas y prendas para hombres, mujeres y niños, distribuyéndose 60 prendas entre 28 familias necesitadas.

Con la solemnidad acostumbrada se celebró ayer la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, que no sufrió otra variación que la del itinerario de la procesión de las visitas, para amoldarlo a las disposiciones emanadas de la primera autoridad eclesiástica.

En virtud de esta modificación el altar de la calle Mayor pasó a la calle Nueva y el de la Plaza de la Constitución pasó de la izquierda a la derecha de la Casa Consistorial.

Las calles se vieron animadísimas durante la tarde y en las del tránsito de la procesión, y aun en otras apartadas, lucieron colgaduras y profusión de banderas españolas con la imagen del Sagrado Corazón.

Con un repique general de campanas se anunció el Domingo último la preconización del Obispo de Mallorca hecha a favor del Ilmo. y Rvmo. señor doctor D. Gabriel Llompart, a quien efusivamente felicitamos.

Se cree posible adelantar la fecha de entrada del nuevo Prelado en su Diócesis.

De los billetes despachados en la Administración de Loterías de esta ciudad para el sorteo del día 14 del actual, resultaron premiados con 400 pesetas los números 5799, 14701 y 16506.

## De Sociedad

Todavía joven, en esa edad en que más necesaria es la vida del jefe de familia para encauzar el porvenir de su descendencia, murió el miércoles, víctima de irreductible enfermedad, nuestro amigo el laborioso industrial ebanista D. Pedro Adrover Mesquida.

Inteligente, activo y con gran espíritu de iniciativa, fué uno de los principales propulsores de la constitución y funcionamiento de la Federación Pa-

## CAMPO DE LA TORRE

Domingo, 21, a las cinco tarde

### PALMA F. C.

contra

### F. C. FELANITX

Primeros Equipos

## Campo de la Carretera de Porto-Colom

Domingo 21 a las 5 y media

### BALEARES F. C.

(Selección)

CONTRA

### Club Deportivo Mariano

Primer equipo

tronal de esta ciudad, de la cual fué Secretario general.

Sus dotes de honradez y laboriosidad le valieron extensas y valiosas relaciones de amistad, que en este desgraciado caso se tradujeron en una de las más imponentes manifestaciones de duelo, al ser conducido por la noche su cadáver a la última residencia.

En el fúnebre cortejo estaban profusamente representadas las sociedades a que pertenecía el difunto, entre muchos otros amigos particulares.

Bien impuestos del acerbo dolor que esta prematura muerte ha traído al seno de la familia del buen amigo, la enviamos nuestro pésame sentido, cumpliendo al propio tiempo el encargo de manifestar desde estas columnas el agradecimiento sincero con que recordarán sus deudos la manifestación de sentimiento hecha en el acto del entierro, y singularmente a las sociedades Círculo Recreativo, Federación Patronal y La Protectora, que tan dignamente saben tributar la póstuma despedida a los que fueron sus compañeros en la vida social.

### Movimiento de población durante la presente semana.

**Bautismos:** Micaela Vadell Vadell, de Antonio y Petra; Micaela Monserat Binimelis, de Antonio y María.

**Defunciones:** Catalina Ara Bordoy Nicolau, 87 años, viuda; Catalina Oliver Roselló, 67 años, viuda; Isabel Oliver Canet, de 74 años, casada; Pedro Adrover Mesquida, 41 años, casado.

## SECCION Religiosa

### En la Parroquia

El martes 23, después del rosario, se cantarán solemnes completas en preparación a la fiesta de San Juan.

Miércoles: A las nueve y media Tercia cantada al órgano y misa mayor con sermón.

Por la tarde los actos de coro y continuación del mes de Junio.

### En el Oratorio de las Hermanas de Caridad

Esta mañana a las siete ha empezado la novena de preparación a la fiesta que dichas Hermanas dedican cada año a su Patrón S. Vicente de Paúl.

Continuará los demás días a la misma hora.

### MOSTRADOR

vu'lgo *taurell*, con sus correspondientes cajones, se desea vender.

Para informes, Pedro Batle, Mercedaria La Española, Plaza del Arrabal.

### COTIZACIONES

#### MERCADO LOCAL

Almadrón propietario . 210'00 pt s. qq.  
Vinos Celler: P. D. . 25'00 Hl  
Claroté 1.ª. 35'00 » »

#### NOTAS FINANCIERAS

##### BOLSA DE MADRID

4 por 100 interior 70'80.  
4 por 100 exterior 84'50.  
4 por 100 amortizable 91'00.  
5 por 100 amortizable 1917, 94'50.  
Cédulas hipotecarias 4 por 100, 92'00.  
» » 5 por 100, 98'90.  
» » 6 por 100, 109'00.  
Argentinas 6 por ciento 2 83.

#### MONEDA EXTRANJERA

Francos, 0'34 ptas.  
Libras esterlinas, 33 32.  
Liras, 0'27.  
Dólares, 6'83.  
Pesos argentinos, 2-75.  
Banco de Mutualidades:  
6 por 100 por 4 años.  
7 por 100 por 6 años.  
Domicilio social: Madrid, calle Cid 6.  
Palma, Sindicato 198 2.º  
Felanitx, Mar 56.

### El Banco Nacional de Mutualidades,

hoy llamado Auxiliar financiera de obras públicas, abrirá el pago de los intereses semestrales, previa la presentación de los títulos, día 1.º de Julio del año corriente.

Los titulares residentes en Felanitx, S'Horta y Calonge, podrán verificar el cobro en Felanitx, calle del Mar, n.º 56, desde el 1.º al 15 del mismo mes.

Los que no se presenten al cobro durante este plazo tendrán, después, que cobrar en Palma, Sindicato, 198, 2.º derecha.



### En el Campo del C. D. Mariano

F. C. Manacor (reserva) 0  
C. D. Mariano 3

Ante un gran gentío vibrante de entusiasmo y ávido de emociones tuvo lugar el domingo el esperado y deseado encuentro entre el F. C. Manacor y el C. D. Mariano. El público que llenaba el campo, deseaba reivindicar el buen nombre del fútbol felanigense, no aviniéndose con el resultado de los partidos hasta ahora celebrados; deseaba ver un partido en el que ambos equipos, sin discusiones antideportivas, sin juego sucio, practicando noblemente este hermoso deporte, mediaran en lucha leal sus fuerzas y a fe que salieron satisfechos, pues el partido fué un modelo de armonía, de nobleza y de buen fútbol.

El resultado de tres a cero, es el más elocuente dato demostrativo de los progresos del Deportivo; es este el tercer encuentro que celebra con el reserva del

Manacor, con el potente equipo de los triunfos aplastantes y de las defensas heroicas. En el primer encuentro, el Manacor venció al equipo local por cuatro a uno; en el segundo, logra empatar a dos y en este, vence el Deportivo por tres a cero a pesar de estar, el equipo visitante, reforzado en el primer tiempo por tres jugadores del primero y en la segunda parte por cuatro.

Debemos hacer constar, que a pesar de ser el partido reñidísimo, no hubo el más pequeño incidente, la más mínima protesta y que ambos equipos rivalizaron en nobleza y corrección, siendo muy aplaudidos.

A las órdenes del Sr. Oliver, que estuvo muy imparcial y acertado en su arbitraje, se alinearon los equipos en esta forma:

F. C. Manacor.

Forteza  
Aguiló Bibiloni  
Nadal Febrer Gomila  
Riera, Bonnin, Roselló, Pocovi, Busquet  
Deportivo Mariano.

Llodrá, Vicens, Mayol, Obrador, Pons I  
Adrover I Nadal Pons II  
Adrover II Bou  
Lladó

Elige campo el Manacor jugando los locales contra viento y sol y bien pronto se exhibe por uno y otro bando un gran juego de conjunto, de pases cortos y perfectamente combinados, estando todos perfectamente colocados, manteniéndose el juego en el centro del campo hasta que poco a poco se inicia la presión de los locales que toman la iniciativa del juego e invaden el campo del equipo azul grana ejerciendo un marcado dominio que no consigue contrarrestar la notable intervención de Aguiló y comienzan a hacerse peligrosos los ataques de la línea delantera local presagiándose la inminencia del tanto, pues hubo un corner que sacó Pons I, sin resultado, un gran centro del mismo Pons que recogió Mayol chutando alto, hasta que a los veinte minutos de juego cuando Mayol llevaba la pelota y se disponía a chutar, hace Forteza una gran salida, rodando él y el delantero por el suelo; pero la pelota, ya impulsada por Mayol, entra en la portería, proporcionando así el primer tanto del equipo local.

Reacciona notablemente el Manacor, pero Bou y Adrover II, rápidos, seguros y extraordinariamente valientes cortan cuantos avances escapan a nuestra línea media que lleva una gran tarde.

Riera saca un corner contra el Deportivo, sin resultado; vuelven a dominar los locales y Pons I, aprovechando unos jugeteos de Aguiló, se apodera rápido del balón contra sobre puerta y otro chuta entrando la pelota en la red sin que Forteza pudiera hacer nada por salvarla dada la rapidez de la jugada. Sigue dominando el equipo local y sus avances, especialmente por el ala izquierda, son peligrosísimos. Hay dos chuts de Vicens que van a kick rozando el larguero. Nuevo corner contra el Manacor que es sacado por Llodrá sin consecuencias. Dos arrancadas del ala izquierda manacorense mal contenidas por el medio, obligan a Bou a intervenir y ceder corner que para también sin consecuencias. Y con el resultado de dos a cero, termina el primer tiempo.

En la segunda parte, Pocovi I sustituye a Bibiloni entrando así en juego los dos defensas del primer equipo de campeón y animados por este refuerzo y favorecidos por abandonar Pons II y Adrover I sus puestos, los visitantes dominan durante veinte minutos estacionándose frente a la portería local que defienden bravamente Lladó, Bou y Adrover II. Corner contra el Deportivo que es despejado apuradamente por Mayol viéndose obligado a ceder nuevo corner que Lladó salva en una valiente y oportuna salida. Durante este dominio, Pocovi II lanza un soberbio cañonazo que Lladó bloca de un modo estupendo. Salida falsa de Lladó y cuando el gol parece seguro, surge Bou en la portería salvando el tanto con su oportuna colocación. Reaccionan los locales, estableciendo hasta el final del encuentro el juego en el campo del Manacor y atacando la delantera blanca con gran combinación y técnica, obliga a Aguiló a ceder corner que tira Pons sin resultado.

En un avance local, pasa Pons a Obrador, éste a Mayol y Mayol a Vicens, el cual chuta de bolea y consigue el tercer tanto. La ovación es tan grande como merecida. Así terminó el encuentro, durante el cual ambos equipos jugaron con gran nobleza, mucha técnica y perfecta combinación, haciendo verdadero fútbol. Los aplausos a uno y otro equipo se sucedieron sin interrupción.

Del Manacor, muy bien el keeper Forteza, superior la defensiva y bien la línea media; la línea delantera fué la más floja, le faltó compenetración y decisión en el chut; además pecó de individualista.

De los locales: muy bien Lladó; acometedora, compenetrada y peligrosísima la delantera, muy bien apoyada por la línea media, en la que brilló extraordinariamente Nadal; Adrover I muy bien en sus valientes entradas, lo mismo que al par-

rar, pero dejó demasiado abandonado al extremo; Pons II fué el más flojo; Bou y Adrover II fueron los héroes de la tarde; estos dos muchachos, si siguen así, pronto serán la pareja de baks ideal.

## En el Campo de la Torre

El F. C. Felanitx vence fácilmente al S. C. Lluchmayor.

Con bastante público se celebró el partido anunciado entre los equipos mencionados.

El partido habíase concertado entre los primeros *teams* de ambos Clubs y en carta recibida, anunciando el desplazamiento del primero, el «S. C. Lluchmayor» nos confirmaba el convenio; pero, causas que desconocemos determinaron la presentación del equipo lluchmayorense sensiblemente handicapado. La Directiva del Club titular, deseando equilibrar los equipos, alineó cuantos reservas le fué factible en los breves instantes que faltaban para principiar el encuentro; mas, no siéndole posible conseguir su noble intento, apesar de las tres sustituciones, nuestra selección batió a los visitantes por diez *goals* a cero.

No queremos reseñar el partido, durante el cual, continuamente, nuestra línea de ataque, se encontraba *damunt porta*, porque hombres cívicos, amantes de la lucha popular, no podemos aplaudir la fácil victoria como no queremos la merced del poderoso sobreponiéndose a las decisiones del pueblo.

Sería conveniente que la C. D. del Club de la Torre gestionara de nuevo el desplazamiento del primer equipo del «S. C. Lluchmayor» para facilitar la vindicación deportiva a que tiene derecho.

V antes de terminar permítasenos un sincero elogio para el portero visitante que, durante todo el partido, actuó con decisión y valentía, siendo merecidamente aplaudido.

GOAL KEEPER

### El «F. C. Felanitx» en periodo ascensional

Mañana, domingo, 21 de los actuales, la pujante sociedad deportiva «F. C. Felanitx» alineará sus tres equipos. Treinta y seis jugadores vestirán el jersey de nuestro democrático Club. Los infantiles lucharán, en la ciudad de Manacor, con el potente infantil del «C. D. Mallorca»; el primer equipo contendrá, en esta, con el «Palma F. C.», temible *team* que, por primera vez, se presentará ante la afición felanigense y el segundo, de reciente formación, se desplazará a Campos



# D. Pedro Adrover Mesquida

falleció el martes día 16 de los corrientes

a los 42 años de edad

habiendo recibido la Extrema Unción

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, padres, hermanos, hermana, hermano político, hermanas políticas, sobrinos y demás familia participan a sus amigos tan sensible desgracia y les suplican una oración por el alma del difunto.

para enfrentarse con el titular de aquella localidad. Ultimamente, se nos dice que de confirmarse el resultado de recientes gestiones, un *cuarto equipo* saldrá para defender en Porreras los populares colores del importante Club felanigense de *Sa Torre*. De ser como creemos, el «F. C. Felanitx» conseguirá alinear *evrenta y ocho jugadores*, cuatro equipos y sendas reservas, el máximo esfuerzo futbolístico hasta hoy conocido y que responde perfectamente al apasionamiento que, en nuestra *garrida ciudad*, despertó el «Foot-ball Asociación» y al estado floreciente del *Cerol* que sigue ascendiendo dejando tras sí estela refulgente.

### Cine en La Torre

Para solaz y esparcimiento de los numerosos asociados del «F. C. Felanitx» la Junta Directiva acordó, muy acertadamente, la celebración de sesiones de Cine durante el verano que mañana empieza.

El proyector adquirido es de los mejores y más modernos, dando a la proyección la máxima perfección apetecida.

La Junta acaricia grandes proyectos y tiene el firme propósito de convertir el campo deportivo de la Torre, durante la calidez de las noches que se avecinan, en sitio ameno y agradabilísimo, en donde la juventud, enfrentándose con los amorios traviosos y juguetones, consiga feliz y honesta diversión, al par que la madurez disfrute del goce de horas placenteras y arrulladoras.

Mil plácemes merecen los desvelos y

sacrificios del Club titular de nuestra ciudad, mil plácemes y el aplauso sincero de los que amamos la tranquila ciudad payesa, *regina del pla.*



### En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 13 Junio de 1925.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo Sagrera y asistieron cuatro Vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio transporte de reses la cantidad de 24'95 ptas., por el arbitrio sobre consumo de carnes 341'95, por el arbitrio Matadero 160'95.

Se concedió permiso a Margarita Mas Barceló para abrir una ventana en su casa calle Morey.

Igualmente se autorizó a D. Tomás Oliver Oliver para levantar una nueva casa en la vía de Arnesto Mestre.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este municipio.

Se enteró la Comisión de las disposiciones publicadas en el B. O. de la presente semana.

Se aprobaron las contestaciones a los reparos puestos por la Comisión Sanitaria provincial a la instancia de D. Alejandro Tejedor sobre construir un Matadero particular.

Se acordó que una Comisión asista a la procesión que se celebrará el día del Corazón de Jesús.

Se aprobaron dos relaciones de vecinos que han realizado su prestación personal.

Y se levantó la sesión.

### CLUB DEPORTIVO MARIANO

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los socios para la Junta general que tendrá lugar el domingo 28 a las dos de la tarde en la Rectoría (Salón de la Congregación Mariana) para tratar en ordinaria de los asuntos correspondientes a la anual reglamentaria y en extraordinaria del estado económico de la sociedad, medios de solucionarlo y reforma del art. 5.º del Reglamento.

Felanitx 19 Junio 1925.—El Secretario, Pedro A. Reus.

### JOSÉ FERRER

ALQUILER DE AUTOMÓVILES

Participa al público haber trasladado su domicilio a la calle Nueva n.º 54.

También se admiten encargos para el mismo servicio en la cestería de Nicolás Humbert, calle de la Plaza.

### BOTE

de 23 palmas, casi nuevo y con aparejo completo, se vende.

Para informes, en la imprenta de este semanario.

### MÁQUINA DE HACER MEDIAS

Se desea vender. Informarán en esta imprenta.

— 170 —

ver son germá de núm.º 94 fonch desposat, lo dit Pere Oliver fill de Joan y App.ª Binimelis en lo año 1733 circa die 9 del mes de 8bre. visqueren los dits consortes en Son Oliver juntament ab sos infants, en compañía de los seus Pares y germá Bartt.º y la sua familia, fins en lo año 1741 p. el mes de Settbre. que es separará lo dit Pere ab se muller y infants, p. habitar en las casas de la sua mara App.ª Binimelis a las horas ja difuncta, en cuya habitació encare se mentenen los seus infants y successor que son en la pnt. Vila en lo carrer dels 4 cantons, y habita en ellas al pnt. Joan Oliver son fill, ab la sua mara Magdalena Rosselló V.ª y Pere Oliver son fill.

La sobradita Apolonia Binimelis mara sua, desitjant que lo dit Pere son fill entrás en las 2000 @ a ell promesas p. lo seu Pare, sens que es pogués rellevar ni deduhir cosa ninguna p. lo q. esperar li poría en los seus bens: feu son ultim testamt. en poder de Pere Joan Bennasser nottri. als 14 Agost 1736 y en ell feu hereu lo fill major mascle que tindría lo dit Pere Oliver son fill ett.ª en que fonch precis haverli de satisfacer lo dit Bartt.º son germá donatari las íntegras 2000 @ com en major cleredat se explica y declare en lo núm.º 94 fol 5 anteriors en que es veu q. com a Pare y ligitim administrador lo dit Pere del seu fill possehi la íntegra heretat de la sua mara, (que a las horas ja era evaluada mes de 1000 @) juntament ab lo llegat sobredit de ditas 2000 @.

Lo dit Pere Oliver en dit nom de Pare y ligitim administrador de Joan Oliver son fill, firmá acte de transacció, concordia, y amigable composició ab lo Rt. Joan Oliver Pre. son germá en poder de Pere Joan Bennasser nottri. als 3 9bre. 1739 p. lo que al dit Oliver Pre. espectave en bens maternos, y p. lo que tenia pegat p. dita heretat ett.ª p. lo que vingué a be lo dit Pere en designarli una porció de casas y pagarli en los plassos allí continguts 237 @ ett.ª com mes llargamt. en dit acte.

Tingueran estos consortes dos fills, y duas fillas

— 171 —

sens altres q. moriren miñons, que foren Joan Oliver, qui casá ab Antt.ª Artigues filla de Bartt.º de Son Dimoni en 22 Juliol 1762; Appolonia Oliver, qui casá ab Joliá Obrador Salas fill de Joan en 20 Abril 1758, Magdalena, qui casá ab Hjacinto Nicolau fill de Hjacinto de Son Calderó, als 10 Abril 1763: Y Rafel qui morí fadrí als 8 9bre. 1766 y feu test. ab Andreu Bennasser nottri. als 4 Settbre. 1766. Pero, p. mort de dita Antt.ª Artigues, de la qual tingué un sol fill, vivent anomenat Pere, fonch dit Joan Oliver de Pere segona vegada casat ó desposat ab Magdalena Ximena donz.ª filla de Miquel y Joana Artigues conjugs. en 10 Martz 1774 p. lo Rt. Antt.º Oliver Pre. son cosi, ab licencia, com es de veurer en lo pr. llibre de matrimonis desta Parl. en fol 89 pag. 2.ª

Finalment lo dit Pere Oliver, ordená son ultim testament en poder de Andreu Bennasser nottri. en 23 Fabrer 1750 en que elegí en marmassors, Magdalena Rosselló se muller, lo Rd. Joan Oliver Pre. olim vicari son germá, y sepultura en lo vas de St. Nicolau del Convent de Agustinos de la pnt. Vila ett.ª Y de sos bens ser presas 60 @ p. obras pías, llegats píos, ett.ª llexá p. dret de institució a Apolonia y Magdalena Oliver ses fillas 150 @ a quiscuna a ellas pagadoras dins 3 añys de pendre estament ab 3 iguals pagas juntament ab la caixa, feu hereva usufructuaria, la dita Rosselló se mr. ett.ª y propietaris Joan y Rafel Oliver sos fills p. igual part, ab circunstancia, que lo que dit Joan son fill tindrá de Appolonia Binimelis avia sia monpres en dita mitat, puisque vol tingan igual porció, dits sos dos fills, Joan y Rafel, morint pero, un, ó altre de ells, la sua part vinga a lo altre y morint los dos sens infants ett.ª devinga a las fillas y morint estas tambe sens infants ó de pupilar edad vinga la sua heretat a Bartt.º Oliver, (de n.º 94) son germá, y en falta sua a son hereu. Y morí dit Pere Oliver essent regidor de la pnt. Vila en pr. marts 1750 com es de veurer en lo llib. 13 de morts desta Parroql. en fol 96 pag. 2.ª

## FOGONES a gas de petróleo o gasolina PHOEBUS

Largos años de experiencia han demostrado ser los más económicos y resistentes.

Su duración es indefinida.  
Hay siempre piezas de recambio.  
De venta en la droguería de

**MIGUEL MESTRE (Can Polla)**

Calle de la Fuente n.º 10, FELANITX

Se venden al precio de 20 ptas. uno.  
Tomando dos, se dan a 18 ptas.

### SE DESEA VENDER

una finca de dos cuarteradas aproximadamente de extensión, poblada de viña y otros árboles, en el predio denominado "Son Catañy", de este término. La venta se hace por tener que ausentarse el dueño de esta vecindad.

Para informes dirigirse a D. Miguel Gayá, calle Mayor, 28, Felanitx.

### FINCA DE RECREO

Se desea vender un jardín, situado junto al edificio del «Celler Cooperatiu», poblado de árboles frutales y flores, con excelentes vistas, un chalet y agua de cisterna.

Para informes, dirigirse a don Luis Planas, calle de Cuatro Esquinas.

## AZUFRE FLOR

(sublimado) 99/100

a **20'50** pesetas  
saco de **50 KILOS**  
puesto estación Felanitx.

Pedidos: **M. CERDÁ**

Depositario de la

**AGRO-IBERICA S. A.**

Avda. A. Rosselló, 6 - PALMA

### A los propietarios y maestros de obras

La acreditada casa alfarería de **Julian Amorós** de Felanitx, que sirve sus bovedillas llamadas de 40 y de 50 y sus baldosas de palmo y de otras varias medidas, para el público y para embarque, ofrece hoy sus modernas piezas llamadas **teuladés**, de iguales dimensiones que las bovedillas de 50, siendo lo mejor de lo fabricado en su clase hasta hoy, contruidos propósito para colocar donde ha de ser tejado y sirviendo igual que las bovedillas. Su precio es de 33 pesetas el 100, o sea 5 pesetas menos que las bovedillas.

La persona que quiera conocerlos, puede pedir muestras y le serán remitidas enseguida.

J. AMORÓS, Zavellá, 35, Felanitx

Cordones Calzado «EFE»

# UN PAR, 10 CTS.

ANTONIO ARTIGUES = Mayor 72 = Zapateria

## ZAPATERÍA «LA ELEGANCIA»

- DE -

### MIGUEL BAUZÁ

Mayor, 17 - FELANITX

Especialidad en calzado de lujo para señora.

Inmenso surtido en pieles finas de todos los colores.

Brillantinas, betunes y cordones para el calzado.

Más barato que nadie.

## Antonio Vaquer

SASTRE

Mayor, 24 Felanitx

## NEGRURA

ECONOMIA Y LIMPIEZA

No mancha. = Es un verdadero perfume

Ultima creación  
para dar su primitivo color al cabello

Depositario y venta:

C. ADROVER, Felanitx (Mallorca)

y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

## LA CERERIA

de JUAN OBRADOR

SACRISTAN DE LA PARROQUIA

ha sido trasladada desde la calle Mayor a la de Pizá n.º 11, en donde seguirá encontrando su clientela el mismo esmero en servir los artículos del ramo a que se dedica.

IMPRESA DE B. REUS

- 172 -

Andreu Oliver de Pere, dit del Pujol núm.º 99  
y altres  
casá ab Joana Artigues de Maciá.

Fonch este fill de Pere Oliver y Catharina Adrover conjugs. de núm.º 83 de la segona figura del abre major, fonch casat ab Joana Artigues del Pujol filla de Maciá y de Margarita Oliver als. Custurer conjugs. de qui tingue los siguents fills: Pere, Maciá, Catharina, Margarita, Joan, lo R. Andreu Oliver Pre. y Beneficiat, y Joana Maria la explicació de los quals, se trobará en lo Abre menor, mes avant. La dita Joana Artigues se muller fue son ultim testament en poder de Andreu Bennasser y Veyn nottri. en

Rt. Joan Oliver y Suau Pre. Fundador del Benefici de  
Son Oliver 1715  
núm. 100.

Fonch este Joan Oliver Pre. fill, y hereu de Sebastia Oliver, y Catharina Suau conjugs. de núm.º 84 va naxer en la Posessió Son Oliver, allí haont actualment está plantat lo alambi, en 4 del mes de Octubre 1693, fonch baptizat en 5 dits p. lo Rt. Antoni Obrador Pre. y Vicari de la pnt. Parroquial de Felanig y confirmat en 5 Maig 1699 p. lo Ilm. y RRm. Sr. Don Pedro de Alagon Archabisbe, Bisbe de Mallorca.

Fonch dit Joan, com tinch dit en lo núm.º 84 hereu del seu Pare Sebastia, com es de veurer en son ultim testament q. rabé Antt.º Obrador nottri. en 4 Agost 1691 y axí matex de la sua mara Catt.º Suau com apar en son testamt. que rabé el matex nottri. en 6 Juliol 1701. Pero quedá huérfano en breu temps, quedant de prompte subjecta y baix la direcció de onclos maternos, Vn. Religiós Augustino, y dos seculares Pere Joan y Jaume Suaus, haont es mantangué fins que per mal govern ó p. pura malicia sua, se escapá,

- 169 -

donz.º se muller venidora de manera q. vosaltres cobrereu aquell p. quant en cas de contradicció, vull q. qualsevol porció sia en q. ell contradiga sia deduhida de ditas 2000 @ ett.º = Item me reserva axí matex, que venint el cas de que vosaltres dits donataris, tingau pegadas totas las mias obligacions, tant de llegitimas a ditas mes fillas, quitats los censos que fas, com y tambe qualsevols altres deutes meus y lo dit Pere encare habitará en nostra compañía en tal cas es me voluntat, que tot lo q. adquirireu ó augmentareu, sia dividit en 3 parts y una de ellas sia del dit Pere adames de las ditas 2000 @ y com jo vulla posar en execució la mia intenció p. que en lo venidor tinga son efecte lo referit pco. no tant solament a favor y contemplació del dit matrimoni que se espera seguir entre vos dit Pere mon fill, ab Magdalena Rosselló donz.º filla del Iltre. Rafel Rosselló y de Magdalena Girard conjugs. de la Vila de Manacor, el qual es a mi molt agradable y de mon consentiment; pero encare p. el bo y filial amor que aporte en ves de vos dit mon fill, p. que es la mia voluntat tingala pnt. donació son valor tant si arriba a consumarse dit matrimoni com si no te son efecte: Perço de grat ett.º done ab donació pura mera simple ett.º y de pnt. valedora a vos dit Pere Oliver mon fill pnt. ett.º las ditas 2000 @ ab lo modo, pacta, condició y forma que de sobre se troba expressat ett.º

La qual donació a vos dit mon fill fas ab pacta y condició q. en cas vos dit Pere morisseu quant que quant sens infants mascles, ó vostros fills mascles sens descendencia masculina en tal cas vull que ditas 2000 @ devingán al dit Bartt.º mon fill, ó asos fills mascles, y estigan subjectas al fideicomis que tinch disposat en dita donació universal en orde dels descendents de dit Bartt.º mon fill ett.º = Claramente concorde ab la mateixa que tinch referida ab breus peraulas en lo núm.º 94 fol 160 verbo: *Fideicomis*.

Ab dita Magdalena Rosselló donz.º filla de Rafel ett.º y germana de Antt.º Rosselló mr. de Bartt.º Oli-